
 
 

COMITÉ DE DIRECTION DU DVOF 

 

PROCÈS VERBAL 
DU COMITÉ DE DIRECTION 

11 JUIN 2019 
 

 

SOUS LA PRÉSIDENCE DE MONSIEUR CLAUDE DELFORGE 
 
 
Présents :  Mmes BASTOS –- ESCROIGNARD – SYLVESTRE 

MM. DELFORGE (Président) – BARBERON – BELLEHIGUE – BOISDENGHIEN – DIAZ – 
FAUGERON – LE NAGARD – LETELLIER – MOREIRA   

 
Assistent :  MM. BARRAU, Directeur Administratif - BOULEGROUNE (CTD) – GUILLEMET – MACIEL DA 

SILVA.     
  
 
Excusés :  Mme CAIGNARD  
  MM. LEMOINE – MOUKRIM – NIANGHANE – PIZZUTI. 
   

Début : 19h00 
 

PRÉAMBULE 
 

Le Président tient à faire part d’une triste nouvelle, à savoir le décès de M. Charles ARCHIMBAUD ce jour-même. Il 
rappelle qu’il était dirigeant de Persan 03 U.S. et pendant de nombreuses années, Président de la Commission de 
Discipline du District du Val-d’Oise. 
Le Président Claude DELFORGE souhaite qu’une minute de silence soit respectée lors du premier match des finales 
CVO du week-end des 15 et 16 Juin qui se déroulent justement à Persan, et offrira une gerbe pour les funérailles. 
Le Président souhaite la bienvenue à Nuno MACIEL DA SILVA, nouvel élu au titre des éducateurs, suite à l’Assemblée 
Générale du 5 Juin 2019, et se réjouit d’avoir un interlocuteur au nom de cette composante.  
 
 

INFORMATIONS GÉNÉRALES 
 

 Assemblée Générale LFA/FFF des 7 et 8 Juin 2019  

Claude DELFORGE apporte les informations en séance. 
 
 

 Comité LPIFF du 3 Juin 2019  

Claude DELFORGE apporte les informations en séances, notamment : 
 
Information sur les bordereaux de demande de licence 2019/2020 
L’expédition des bordereaux de demande de licence au format papier et du questionnaire de santé a débuté à compter 
de la semaine 23. 
Afin de permettre aux clubs d’effectuer les premières demandes de licence, les bordereaux et les documents relatifs à 
l’assurance ont été mis en ligne sur le site Internet de la Ligue depuis le 24.05.2019. 
 
Information tarif assurance licence 2019/2020 
Compte tenu de la sinistralité du contrat (essentiellement de la partie IA), la part assurance licence augmente de 0,28 € 
pour 2019/2020, passant ainsi de 1,82 € à 2,10 €. 
 
Détermination des tarifs des licences Loisir pour les jeunes 
L’Assemblée Fédérale du 18.12.2018 a décidé de la suppression de l’interdiction pour un mineur de faire du Football 
Loisir ; ainsi, à compter de la saison 2019/2020, un mineur (à partir des U14) pourra obtenir une licence Loisir. 
Dans cette perspective, le Comité a fixé le prix de la licence Loisir pour les Jeunes ; ainsi, ledit Comité a décidé que le 
prix de la licence Loisir d’une catégorie d’âge donnée serait égal au prix de la licence Libre de ladite catégorie d’âge. 
 
Assemblée Fédérale du 08 Juin 2019 
Le Comité a pris connaissance des propositions de modifications aux textes fédéraux. 
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A noter notamment les modifications au Règlement Disciplinaire suite à une modification des Lois du jeu IFAB (possibilité 
pour un arbitre de prononcer un avertissement ou une exclusion contre un officiel d’équipe (éducateur ou dirigeant 
présent sur le banc de touche). 
 
Statut de l’Arbitrage (article 34) : détermination du nombre minimum de matches à diriger 
Sur proposition de la Commission Régionale de l’Arbitrage, le Comité a fixé comme suit, pour la saison 2019/2020, le 
nombre minimum de rencontres à diriger par un arbitre pour couvrir son club au titre du Statut de l’Arbitrage : 

- 15 matches de compétitions officielles pour les arbitres de Ligue ou District de Football à 11 ; 
- 15 matches de compétitions officielles pour les arbitres de Ligue Futsal ;  
- 7 matches de compétitions officielles pour les arbitres de District Futsal. 

 
L’offre de pratique régionale pour les U13 à compter de la saison 2019/2020 
Le Comité a décidé de faire évoluer le Critérium Régional U13 pour 2019/2020. 
Ainsi, le Critérium Régional U13 sera désormais réservé aux U12 sous le même format que ces dernières saisons (72 
équipes réparties sur deux niveaux, un niveau « Espoirs » et un niveau « Elite », mêmes critères de participation, 
pratique effectif réduit à 8, etc.). 
Par ailleurs, il a été créé, à titre expérimental, un nouveau Critérium Interdépartemental U13 à 11. Il sera constitué de 
30 équipes réparties en trois poules de 10 avec des matches aller-retour. 
À ce propos, Claude DELFORGE rappelle la position prise, à savoir qu’il n’y aura pas de création de Critérium U13 à 
11 au niveau départemental. 
 
 

POINT FINANCIER 
 
 Annexe financière  
 

Le Trésorier Général, M. José MOREIRA, propose la version 2019/2020, laquelle est acceptée en séance, avec les 
modifications qui seront visibles dès le début de la saison prochaine. 
Accord du Comité 

 
 

 Annexe technique et arbitrage  

 
Le Trésorier Général, M. José MOREIRA, propose de passer toutes les formations d’arbitres à 100€ TTC dont 90€ de 
frais pédagogique. 
Accord du Comité 

 
Par ailleurs, la formation CFF4 étant du ressort exclusif de la LPIFF, les mentions tarifaires sont supprimées. 
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RETOUR ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DU 05/06/2019 À BONNEUIL EN FRANCE 

 
Brendan BARRAU présente les résultats de cette Assemblée Générale 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE ET ÉLECTIVE DU DVOF 
BONNEUIL EN FRANCE LE 5 JUIN 2019 

 
* Nombre de voix composant l’Assemblée Générale :  1200 voix. 
* Nombre de voix présentes ou représentées :          948  voix. 
* Nombre de Clubs composants l’AG :    110     Clubs  
* Nombre de Clubs présents ou représentées :    61 Clubs               
 
 
La présence du tiers au moins des représentants des membres de l'Assemblée Générale représentant le tiers au moins 
de la totalité des voix, est nécessaire pour la validité des délibérations. Si le quorum n’est pas atteint, l’Assemblée 
Générale est de nouveau convoquée sur le même ordre du jour. 
 

VOTE  
  
Résolutions, suivant l’ordre du jour. 
 

 Approbation du PV de l’Assemblée Générale du 23/11/2018 

La Résolution doit être approuvée à la Majorité absolue. 
 
Le vote a lieu à main levée  
OUI      
100% 
 

 Présentation du Budget Prévisionnel 2019/2020 

La Résolution doit être approuvée à la Majorité absolue. 
 
Le vote a lieu à main levée  
OUI      
100% 

 

 Candidat pour l’élection du poste vacant à savoir « éducateur »  
Rappel (art 13.3 Statuts : les membres du Comité sont élus au scrutin plurinominal majoritaire à 2 tours […] Au 2nd tour 
de scrutin, l’élection a lieu à la majorité relative). 
 
Candidat : Monsieur MACIEL DA SILVA Nuno 
 
La Résolution doit être approuvée à la Majorité des suffrages exprimés par un vote à bulletin secret 

 

 1 VOTE  
Le vote a lieu à bulletin secret 
 
Nombre de voix exprimés : 883   
 
NOMBRE DE VOIX       OUI :     778 ce qui représente   88.11     %   des  voix 
exprimés  
 
NOMBRE DE VOIX    NON :  105 ce qui représente   11.89     %   des  voix 
exprimés 
 
NOMBRE DE BLANCS OU NULS  TOTAL : 38 

 
Brendan BARRAU informe des 47 Clubs absents, ce qui représente une amende totale de 2500€, ce qui est conforme 
aux Assemblées d’été. 
 
Enfin, concernant les récompenses qui n’ont pas été remises, le Président et le Comité de Direction décident de ne pas 
les attribuer à posteriori, estimant inadmissible que les Clubs et les personnes invitées pour cette occasion ne se soient 
pas présentées. 
 
Enfin, le Président demande d’engager un bon cadeau Intersport de 250€ au Club du FC Jouy le Moutier pour sa section 
handicap, Championne de France. 
Accord du Comité 
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 RÉUNIONS / ACTIONS DIVERSES  
 

 Groupe de travail « Nouvelles pratiques » 

 
Manuela BASTOS présente le travail élaboré, et en cours pour la saison prochaine, afin de mener des actions 
conformes au projet fédéral. 
 
 

 Groupe de travail « Lutte contre les incivilités » 

 
Suite à la demande de tester le carton blanc, le Président de la CDA fait part de l’avis défavorable et unanime des 
membres de sa Commission. 
Le Président Claude DELFORGE estime que le carton blanc doit donc faire l’objet d’une collaboration entre la CDA et 
les membres du groupe de travail. Gérard BELLEHIGUE qui en est l’animateur considère qu’il ne faut en effet pas 
« enterrer » cette proposition, mais rappelle que celle-ci n’était pas le cœur du projet global. 
 
 

DÎNER DES COMMISSIONS DU 14/06/19 
AU MOULIN DE LA GALETTE À SANNOIS 

 
Serge BOISDENGHIEN fait un point sur l’organisation et souligne le nombre d’invités : 177. 
 
 

SOIRÉE DES LAURÉATS DU 21/06/19  
AU GOLF DE MONT GRIFFON À LUZARCHES 

 
José DIAZ présente les avancées de cette cérémonie de fin de saison et des invitations lancées. Il demande également 
aux membres du Comité de prévoir un temps de mise en place et de rangement pour celles et ceux qui peuvent aider 
ce jour. Plus de 150 personnes sont attendues. 
 
 

POINT BILLETTERIE CDM FÉMININE 
 
Un bilan est fait du match d’ouverture et des places offertes suite à l’opération globale « Val-d’Oise Cup 2019 ». 
Le Président informe que l’Entente Sannois Saint Gratien et le District du Val-d’Oise de Football ont été récompensés 
dans le cadre du dispositif « Mesdames franchissez la barrière », permettant au DVOF de récupérer des places pour le 
match des 1/8èmes de finale au Parc des Princes. 
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POINT FIN DE SAISON 
 

 Commission Fair-Play & Éthique 

 
José DIAZ fait état : 

- Des équipes lauréates au titre du Challenge du Fair-Play Équipes, en soulignant que, pour plusieurs groupes, 
un départage a dû se faire selon le nombre de cartons jaunes. 

- Du Challenge Club du Fair-Play Intersport avec les points de retrait qui seront à appliquer par la Commission 
Calendrier et Organisation des Compétitions. 

 
 Commission d’Application du Statut de l’Arbitrage 

 
José MOREIRA informe des clubs en infraction pour lesquels des interdictions de montées peuvent être prises. Les 
informations seront transmises à la Commission Calendrier et Organisation des Compétitions. 
 

 Commission de Discipline 

 
Patrick BARBERON fait un point des procédures en cours, lesquels peuvent impacter le classement. 
 

 Commission Calendrier et Organisation des Compétitions 

 
Marie-Louise SYLVESTRE présente donc les classements en séance, en prenant soin de préciser qu’ils sont sous 
réserve des procédures en cours, et des éléments apportés par toutes les Commissions. Le Palmarès est ainsi validé 
sous réserve. Les montées et les descentes seront diffusées prochainement via le procès-verbal. 
 

 Coupes 

 
Serge BOISDENGHIEN fait part de l’organisation pour les 3 journées des 15, 16 et 17 Juin 2019, des Finales CVO à 
Persan. 
 

 Technique  
 

 Formations 
 Certifications: 29 Mai 2019 (CFF1) et 7 Juin 2019 (CFF2 et 3) à Cergy 

 
 Détections / Sélections  

 U13G : Entrée au pôle : 4 entrées (1 Eaubonne, 1 ESSG, 2 Sarcelles) 
 U13F : Entrée au pôle Nationale (INSEP) : Melwenn Ndongala (Marly la Ville) et Jade Rastocle 

(Sarcelles) 
 

 Centre de Perfectionnement GDB (G et F) 

 Juin 2019 : réunion bilan du dispositif et projection sur 2019/2020 
 

 Foot Animation  
 Finale départementale U10/U11/U11F- samedi 18 Mai 2019 – St Brice 

o 2 qualifiés en U11 pour la Finale Régionale du 15 Juin 2019 à L’Isle Adam : RFC Argenteuil 
et St Leu FC 

o 1 qualifié en U11F pour la Finale Régionale du 15 Juin 2019 à L’Isle Adam : Entente Sannois 
Saint Gratien 

 
 Rassemblements fin de saison : 

o JND 2019 du 25 Mai 2019 : Sur les magnifiques installations du club de CERGY PONTOISE 
FC a eu lieu la Journée Nationale des U6/U7, qui s’est déroulée en deux phases. 

o Première phase à 10 heures : 37 clubs étaient présents - 543 joueurs et joueuses 
o Deuxième phase à 14 heures : 31 clubs étaient présents - 521 joueurs et joueuses 
o Soit 1.064 enfants présents :   RECORD BATTU  
o Merci à la municipalité et au club de CERGY PONTOISE FC pour le prêt des installations, 

aux dirigeants et dirigeantes pour leur disponibilité. 
o Réunion Clubs : 19h le 28 Juin 2019 à la maison des Comités d’Eaubonne 

 
 Foot Féminin   

 VO Cup 2019 – U16F Beach Soccer : samedi 1er Juin 2019 à la base de loisirs de Cergy – 7 équipes 
présentes (AS Ermont n’a pas souhaité participer ; motif : 5 joueuses U13F) 

 
 Labels Jeunes (LJ) / Ecole Féminine de Football (EFF) 

 Réunion de la Commission Régionale de Labellisation : 
o Labels Jeunes : 7 clubs éligibles (6 Espoir /1 Excellence) 
o Label EFF : 8 clubs éligibles (4 Bronze / 4 Argent) 
o Label Futsal : 1 club éligible (Espoir) 
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 Foot en milieu scolaire 

 Foot à l’école : 

o Poursuite des modules sportifs dans les classes. 
o Rassemblements fin de saison : 

- 17 Juin 2019 à Argenteuil. 
- 18 Juin 2019 à Villiers-le-Bel. 
- 20 Juin 2019 à Cergy. 

 Handicap (GB)  

 
 

 Arbitrage 

 
Jean-Claude GUILLEMET présente les classements par catégories de l’arbitrage, lesquels sont approuvés par le Comité 
de Direction. 
 
Jean-Claude GUILLEMET propose ensuite le règlement intérieur de la CDA avec les modifications pour la saison 
2019/2020, lequel est approuvé par le Comité de Direction et sera mis en ligne. 
 
Enfin, Jean-Claude GUILLEMET annonce le résultat des labels départementaux de l’arbitrage, et fait part des Lauréats 
suivants : 
 

 
Il rappelle son rendez-vous le dimanche 23 juin avec l’agent de développement au siège de la FFF pour présenter à 
tous les Présidents de CDA le Label Arbitrage. 
 
 
Les Clubs récipiendaires seront invités la saison prochaine pour recevoir leurs récompenses, et le Comité remercie les 
autres Clubs pour le dépôt de leur dossier. 
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NOMINATIONS DANS LES COMMISSIONS 2019/2020 
 
Le Secrétaire Général, Serge BOISDENGHIEN, propose de nommer tous les membres des Commissions qui sont 
actuellement en poste, à l’exception de M. Michel GAUDRY qui a décidé d’arrêter, et des membres des Commissions 
Coupes et Technique (en restructuration). 
 
 

QUESTIONS DIVERSES 
 
Isabelle ESCROIGNARD fait suivre le message de remerciements de Mme DUPUIS suite à l’invitation du match 
d’ouverture de la Coupe du Monde Féminine du 07/06/2019. 
 
Serge BOISDENGHIEN fait part du taux d’utilisation de la FMI à 90.5% sur 4 912 matches. Merci à la CDIF pour le suivi. 
 
Claude DELFORGE demande à ce que l’opération « Merci aux Clubs » soit travaillée. 
 
Claude DELFORGE officialise le départ de Julie LE NOURS qui suit sa compagne à Nîmes. 
Le Comité de Direction tient à remercier chaleureusement Julie pour son implication et décide de lui offrir des cadeaux 
pour son départ. 
 
 
 

FIN 22H10 

 
 
 
 

PROCHAIN COMITÉ DE DIRECTION  
LE JEUDI 11 JUILLET 2019 
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